
 
 

 
 
 

MINUTA 
 

11ª REUNIÃO DO COMITÊ GESTOR DO CT-AQUAVIÁRIO 
 
Data: 25/03/2008 
Horário: das 14:30 às 19:00 
Local:  Hotel Carlton – Setor Hoteleiro Sul - Brasí lia/DF  
 
1 – PRESENTES 
 

1.1– Membros do Comitê Gestor 

Joe Carlo Viana Valle – MCT/Presidente do Comitê 

Carlos Alberto Pittaluga Niederauer – CNPq 

Marco Augusto Salles Teles – Finep 

Floriano Martins Pires Júnior - Comunidade Científica 

Oscar Brito Augusto – Comunidade Cientifica  

Edson Martins Areias – Setor Produtivo 

José Ribamar Miranda Dias – Setor Produtivo 

Paulo Augusto R. de Vasconcellos – ANTAQ 

 
1.2 – Equipe Técnica e Convidados 

Aldo Pinheiro da Fonseca – MCT/ASCOF 

Glória Gama – MCT/SECIS 

Celso Trindade – FINEP 

CMG Davi Santiago de Macedo – Representante do Ministério da Defesa 

Comandante Eduardo Zappico Mouro – Ministério da Defesa 

Capitão de Fragata De Negri – Representante do Comando da Marinha 

Isa Maria Gusmão Bérard – MCT/ASCOF 

Márcia Ribeiro Ramos – MCT/ASCOF 

2– PAUTA DA REUNIÃO 
 
� Exposição das Agências CNPq e Finep – Execução de 2007; 
 
� Orçamento 2008; 
 
� Deliberações sobre as ações Transversais; 
 
� Início do planejamento das Ações Verticais para 2008; 
 
� Proposta de Calendário das Reuniões Ordinárias dos Comitês Gestores – 2008; 
 
� Outros assuntos. 
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3 – ANDAMENTO DA REUNIÃO 
 
3.1 – Abertura  
 
Iniciada a Reunião após encerramento do Seminário. 
 
O Presidente leu a pauta e fez uma sugestão com relação ao início do planejamento das 
Ações Verticais. Que os esforços naquele momento fossem concentrados nas Ações 
Transversais e que as propostas de Ações Verticais fossem enviadas posteriormente para a 
Secretaria Técnica. Seria feita uma tabela com todas as ações propostas e repassada aos 
senhores para que tomassem conhecimento e na próxima reunião já serem definidas as 
aprovações. 
 
 
3.2 – Andamento 
 
Prof.Floriano fez um comentário lembrando dos dois projetos, a “Editoração da Revista 
MSOT” e o “Congresso da SOBENA”, que já tinham sido discutidos na 9ª Reunião do CG e 
ditos como aprovados. 
Foi esclarecido pelo Carlos Pittaluga que a Revista já estava inserida nas ações 2006/2007 
e começo de 2008. Então que deveria ser feita uma nova encomenda para a adição de mais 
um numero, e com relação ao Congresso/SOBENA deveria ser feito um Termo de 
Referencia. 
Prof.Floriano completou dizendo que já tinha em mãos os Termos de Referência e que 
estariam sendo entregues a S.T para as providencias necessárias. 
 
Foi colocado em discussão o Calendário proposto pela ASCOF, com as sugestões de datas 
para as próximas Reuniões do ano. Foram então ajustadas as novas datas das Reuniões do 
CT-Aquaviario: 05/05/08, 23/09/08 e 24/11/08. 
 
Levantada uma questão no sentido de se identificar as necessidades de especialistas da 
área e outros. Questão essa que já havia sido colocada e discutida em reunião de 2007. 
Precisaria ser feito um seminário e um workshopping envolvendo estaleiros, instituições 
relacionadas com esse tipo de formação e escolas técnicas que tivessem interesse. 
Mencionado que o SENAI está fazendo um trabalho no sentido de identificar essas 
necessidades e esses gargalos. Sendo assim indispensável a participação desse grupo do 
SENAI.  
 
A formação do novo profissional da construção naval tem que ser induzida. É papel 
fundamental desse fundo, fazer esse processo de indução através da mobilização das 
instituições. 
Foi proposto novamente retomar o processo de montar um workshopping e fazer também 
alguns convites específicos para pessoas ou instituições vir colocar alguns aspectos do 
problema da tecnologia, da capacitação tecnológica para o setor. 
      
Lembrada a questão de que não temos nenhum documento básico nem diretrizes bem 
estabelecidas pelo grupo. Foi então contratado um projeto junto ao CGEE para fazer uma 
prospecção no setor e identificar onde seriam os seus gargalos tecnológicos. Isso então 
orientaria o Comitê a direcionar os fomentos, os recursos. 
Esse projeto(encomenda) não está ainda concluído, encontra-se em fase de  
contratação. 
 
Sugerido convidar o grupo liderado pelo Prof.Rui Botter/USP e financiado pela Finep/CT-
aquaviário , para vir aqui apresentar o trabalho sobre a dinamização da industria marítima 
brasileira. 
 
 
Orçamento Geral da União/2009 
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Seria ideal que validássemos o que esta no plano (42,9 milhões) a titulo de recurso da 
união, recurso publico, recurso orçamentário da união, para tentar melhorar alguma coisa. 
 
É necessário que urgentemente o nosso Documento Básico seja elaborado, porque ai há 
passa a existir uma referencia para a sociedade de como estão sendo gastos o dinheiro 
publico. 
 
Foi lembrado que ate 24/04 era o prazo para o envio de propostas de ações verticais a 
secretaria técnica da ASCOF, não esquecendo de colocar será uma encomenda, edital ou 
chamada publica. Lembrando também a questão da pulverização uma vez que os recursos 
são 5milhões e 480mil reais. 
 
Deliberações sobre as Ações Transversais: 
- 750 mil para o Edital Universal; 
- 500 mil para Programa de apoio a formação e fixação de RH em áreas estratégicas; 
- 2milhões para Tecnologia do sistema de navegação; 
- 750 mil para Apoio aos ICT’s para a área de defesa. 
 
Fechamos então nos 4milhões das ações transversais.  
 
    
 
 
 ENCERRAMENTO DA REUNIÃO 
 
Após todas as deliberações, o Presidente do Comitê Gestor, perguntou se havia mais 
alguma colocação ou observação do grupo, não havendo então ele agradeceu a presença 
de todos e deu por encerrada a reunião. 

 

 

4 – ASSINATURAS 
 

 

         
Joe Carlo Viana Valle 

 
 

         
Carlos Alberto Pittaluga Niederauer 

 
 

         
Marco Augusto Salles teles 

 
 

         
Débora de Mello Martins Teixeira 

 
 

         
Maurillo Euclides F. da Silva 

 
 

         
Marcos José de Carvalho Ferreira 
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Floriano Martins Pires Júnior 
 
 
 

         
Oscar Brito Augusto 

 
 

         
Jose Ribamar Miranda Dias 

 
 

         
Edson Martins Areias 

 
 

 


